

La nueva biblioteca de Durango triplica su capacidad bibliográfica

El edificio consta de casi 1.800 metros cuadrados divididos en cinco plantas.

En la infraestructura municipal, inaugurada el pasado lunes se han invertido alrededor de tres millones de euros. M. Huidobro bilbao. Fue cárcel, cuartel y más recientemente local de ensayo de la banda de música de Durango. El edificio situado entre Kalebarria y Komentukalea, en el casco histórico de la localidad, encierra desde el siglo XVIII muchos secretos; y desde el pasado lunes, día en el que se inauguró reformado y conjuntamente con un nuevo inmueble, todo un tesoro bibliográfico de 80.000 referencias que triplica la capacidad de la antigua biblioteca de Durango en el Palacio Garai.

La nueva biblioteca municipal, en la que se han invertido alrededor de los tres millones de euros, consta de 1.785 metros cuadrados distribuidos en cinco plantas, contando el sótano y el bajo, todas ellas diseñadas por el arquitecto Igor Zorraquín con el fin de poder acoger al mismo tiempo a 350 personas entre sus salas de lectura y la principal.

Por supuesto, esta moderna infraestructura cultural, ideada con una pasarela de cristal, está adaptada a toda persona que quiera hacer uso de sus instalaciones. Asimismo, disfruta de un servicio wi-fi de alta velocidad y de un sistema informatizado de autopréstamo de libros con el que se posibilita al usuario registrar un préstamo o devolverlo sin necesidad de atención de un empleado municipal. ' Se trata de un servicio cuyo objetivo es el de que los usuarios sean autónomos y se encuentren en la biblioteca como en su casa y puedan consultar, autoprestarse, autodevolver y prorrogar los préstamos ' , comentan sus responsables.

A pesar de lo que pudiera parecer, en el sótano del moderno centro se encuentra el *santa sanctorum* de la nueva biblioteca. Y es que en sus 291 metros cuadrados se encuentra el Archivo Histórico de Durango. La localidad es uno de los pocos municipios que cuentan con un registro de su propia historia, y es en esta nueva biblioteca donde va a ser posible que cualquier persona pueda visualizar cualquiera de los documentos del archivo, ya que se encuentran en fase de digitalización. ' Esperamos que a final de este año la práctica totalidad de los documentos estén digitalizados, en red y en internet, para uso y disfrute de todos ' , cuentan desde la biblioteca.

En esta planta subterránea, también se halla el principal fondo bibliográfico del centro. Así, además de los libros de acceso directo, en esta zona existe un espacio de biblioteca que tiene una cabida aproximada de 80.000 ejemplares en archivo rodante y con acceso casi inmediato a la ciudadanía.

planta baja Con 441 metros cuadrados, la planta baja se dedica a la recepción y a dos tipos de público muy diferentes. Para ello, este área se divide en dos espacios: uno para los más txikis y otra zona social para jóvenes y adultos.

La biblioteca infantil se compone de una sala de lectura y deberes al uso. En ella habrá acceso a internet a través de sistema wifi, además de algunos ordenadores para que los txikis puedan hacer sus deberes, por ejemplo.

La zona infantil también cuenta, asimismo, con un auditorio destinado a los más pequeños, donde los niños y las niñas podrán leer sentados o tumbados, jugando y oyendo música. ' Queremos que su primer contacto con la lectura sea alegre y divertido, como si se tratara de un juego ' , desvelan desde el centro cultural.

Asimismo, esta misma planta acoge una amplia zona social compuesta, a su vez, por dos áreas diferenciadas.

Por un lado, dispone de una sala de lectura, tanto de libros como de prensa y revistas, decorada con sofás, sillones y mesas, lo que le convierte en un entorno muy acogedor y agradable. En la misma se puede acceder de forma permanente a prensa nacional e internacional y a aproximadamente cien revistas generalistas y especializadas, nacionales e extranjeras.

Y por otro lado, en esta zona social se ha habilitado un auditorio de lectura con programación musical durante todo el día. De esta manera, el sonido de música clásica, ópera o jazz no interferirá para nada en la lectura del usuario de la biblioteca, quien también podrá acercarse a este área simplemente para escuchar la programación musical en un ambiente silencioso.

Además, este espacio posee varios puestos de acceso a prensa y revistas por internet, así como de acceso a numerosos periódicos extranjeros sobre demanda.

Por su parte, en la primera planta, sus 441 metros cuadrados sirven de sala de lectura con un total de 99 puestos de estudio y un contacto directo con aproximadamente 25.000 libros.

segunda y tercera planta En el segundo piso se encuentra una sala multimedia de 306 metros cuadrados donde los usuarios de la biblioteca podrán autoformarse a través de 18 ordenadores con diversos cursos, también de idiomas, y conexiones multimedia.

Por otra parte, en esta planta también existen tres espacios para realizar reuniones o trabajos, por ejemplo. Estas salas son dinámicas y, en función de las necesidades pueden convertirse en dos o una sala.

La tercera y última planta es, ante todo, una zona con espacios flexibles. Se trata de un espacio diáfano que dispone de varias salas de reuniones muy flexibles gracias a un sistema de paneles móviles que permiten cambiar su amplitud, dependiendo de las necesidades y sus utilidades. De esta manera, serán aptas como salas de estudio en la época de exámenes, o como zonas de talleres y cursos especializados, unas actividades que esperan ampliar de forma importante desde el área de cultura municipal.

Amplios horarios

La nueva biblioteca permanece abierta entre semana de 9.30 a 21.00 horas, mientras que en los meses de exámenes este horario se amplía hasta medianoche. En cambio, los fines de semana el centro reduce sus horarios. Los sábados está abierta de 10.00 a 14.00 horas y de 16.00 a 20.00 horas; y los domingos sólo por la mañana.

Asimismo, durante los meses de verano, en julio y agosto, tanto los sábados como los domingos cierra sus puertas.

Todo esto en el nuevo centro cultural. Mientras, en las antiguas instalaciones que sirvieron hasta la semana pasada de biblioteca, el Palacio Garai de Kurutziaga pasará a ser sede de asociaciones que en la actualidad no cuentan con locales de reunión, como colectivos de tiempo libre o de asociaciones con necesidades especiales, entre otras.

Para los amantes de la lectura

La nueva biblioteca de Durango ya acoge múltiples actividades. Una de las más destacadas es la sesión de cuentacuentos para niños en euskera que tendrán lugar los próximos 30 de mayo y el 27 de junio en dos horarios: a las cinco de la tarde para txikis de 3 a 5 años, y media hora después para los mayores de 6 años. En mayo estarán Alaitz Muro y Agurtzane Villate con cuentos sobre el mar, y en junio vendrá Ixabel Millet con los cuentos japoneses Kamishibai. Además de los txikis, los adultos también pueden disfrutar de actividades. Las más próximas en el tiempo que destacan los responsables de la nueva biblioteca son tres. El martes 2 de junio tendrá lugar la última sesión del curso Irakurleen txokoa, en la que tanto en euskera como en castellano se habla y analiza de diferentes obras literarias. Asimismo, cada dos lunes a las 19.00 horas hasta junio, con el Poesía ulertuz tailerra uno se puede acercar a la poesía para aprender a sentir y disfrutar este género literario. Y con Munduko emakumeen literatur tailerra, todos los jueves hasta finalizar junio, de 19.00 a 21.00 horas, se comentan las obras de escritoras de orígenes y culturas diferentes.